

PLANTILLA OFICIAL PARA LA PRESENTACIÓN DE TRABAJOS
II CONVENCIÓN CIENTÍFICA INTERNACIONAL
“II CCI UCLV 2019”

DEL 23 AL 30 DE JUNIO DEL 2019.
CAYOS DE VILLA CLARA. CUBA.



NOMBRE DEL SUB-EVENTO
SIMPOSIO INTERNACIONAL “DESAFÍOS DEL DERECHO EN EL SIGLO
XXI”
EJE TEMÁTICO: CIENCIAS PENALES Y CRIMINOLÓGICAS

Título. Corrupción, Responsabilidad y Administración Pública. Miradas desde un estudio de casos sobre comiso de vehículos

Title. Corruption, Responsibility and Public Administration. Looks from a case study on vehicle confiscation.

Autores: Dr.C. Nilda Haydeé Rizo Pérez hrizo@uo.edu.cu

Lic. Viviana Mercedes Trejo Rizo.viviana.trejo@uo.edu.cu

Universidad de Oriente

Resumen:

La corrupción no es ajena a Cuba. La Convención de las Naciones Unidas contra la Corrupción (CNUCC/ 2003), prescribe la protección de los derechos adquiridos de buena fe por terceros, con medidas para eliminar las consecuencias de los actos corruptos; pero también la responsabilidad penal, civil o administrativa de la persona jurídica.

Más, del estudio de recientes casos en que el comiso de vehículos por “actos ilícitos” - que, mirados desde la posición de sus propietarios, tienen origen en la falsificación registral, perpetrada por los funcionarios corruptos y en la que no tuvieron participación los afectados- surgen interrogantes:

- ¿es correcta la actuación del órgano administrativo cuando procede sólo en ejercicio de su potestad sancionatoria, sin tener en cuenta los daños causados al sujeto pasivo de tal corrupción?
- ¿Resulta pleno el ordenamiento jurídico cubano para cumplir las prescripciones de la CNUCC sobre las garantías a los perjudicados por actos corruptos?

Información de contacto
convencionuclv@uclv.cu
www.uclv.edu.cu

PLANTILLA OFICIAL PARA LA PRESENTACIÓN DE TRABAJOS
II CONVENCION CIENTÍFICA INTERNACIONAL
“II CCI UCLV 2019”



DEL 23 AL 30 DE JUNIO DEL 2019.
CAYOS DE VILLA CLARA. CUBA.

Así, constituye objetivo de este trabajo: Valorar, a partir de las prescripciones de la CNUCC/2003, las normas jurídicas cubanas sobre responsabilidad de las personas jurídicas, y particularmente de la Administración Pública, en relación con aquellas preventivas y sancionatorias de actos corruptos de sus funcionarios, en pos de su perfeccionamiento en materia de garantías patrimoniales de los perjudicados.

Recomendaciones en aras de las garantías patrimoniales del perjudicado y la sistematización teórica, particularmente en materia de responsabilidad de la Administración frente tales actos, constituyen los principales resultados del trabajo elaborado con el empleo de los métodos: teórico, histórico, exegético jurídicos, y estudio de casos.

Palabras claves: Corrupción, Responsabilidad, persona jurídica, Administración Pública, perjudicados.

Corruption is not foreign to Cuba. The United Nations Convention against Corruption (UNCAC / 2003) prescribes the protection of rights acquired in good faith by third parties, with measures to eliminate the consequences of corrupt acts; but also the criminal, civil or administrative responsibility of the legal entity. More, the study of recent cases in which the confiscation of vehicles for "illegal acts" - which, viewed from the position of their owners, have their origin in the registration falsification, perpetrated by corrupt officials and in which the affected had no participation

Questions arise:

• Is the action of the administrative body correct when it proceeds only in the exercise of its sanctioning power, without taking into account the damage caused to the passive subject of such corruption?

• Is the Cuban legal system full to comply with the prescriptions of the UNCAC on guarantees for those harmed by corrupt acts?

Thus, it is the objective of this work: To value, from the prescriptions of the UNCAC / 2003, the Cuban legal norms on the liability of legal persons, and particularly of the Public Administration, in relation to those preventive and sanctioning of corrupt acts of its officials, in pursuit of its improvement in matters of economic guarantees of the injured.

Recommendations in favor of the patrimonial guarantees of the injured and the theoretical systematization, particularly in the matter of the responsibility of the Administration against such acts, constitute the main results of the work elaborated with the use of the methods: theoretical, historical, legal exegetical, and study of cases.

Keywords: Corruption, Liability, legal entity, Public Administration, injured.

Información de contacto
convencionuclv@uclv.cu
www.uclv.edu.cu